

wachtmeister; 11. November 1687 Gustach von Flemming, Oberst, später Generalmajor, gest. 1702.

Mit dem Anfange des 18. Jahrhunderts wurde es dann gebräuchlich, das Commando auf dem Königstein an Generale zu geben, und zwar in der Regel an ältere Kriegsmänner, als wohlverdiente Belohnung für eine lange und ehrenvolle Dienstzeit.

Trotzdem verblieb jedoch zunächst die Commandantschaft auf dem Königstein noch in einer gewissen Dependenz vom Obercommando der Festung Dresden, wie dies seit den Zeiten des Obristen Centurius Pflugk, mit nur kurzen Unterbrechungen, üblich gewesen war.

Nach Lekterem, welcher 1619 am 29. März verstarb, erhielten nämlich das Obercommando über die Festung Königstein: 27. April 1622 Carl Krahe<sup>36</sup>, Oberst über die Festung Dresden und über alle Festungen im Lande, gest. 18. Juni 1630; 10. Juli 1630 Johann Melchior von Schwalbach, Oberst, Commandant über die Festung Dresden und über alle Festungen im Lande, Generalzeugmeister über die Artillerie im Felde, gest. 30. Juni 1635<sup>37</sup>; 30. Mai 1640 Johann Sieg-

befanden, nach einer Mühle im Plauenschen Grunde zur Mittagsmahlzeit. Während derselben mag stark getrunken worden sein, denn es kam zum Streit und schließlich zu Thätlichkeiten, wobei Graf Hoffkirch sich so weit vergaß, daß er den Degen gegen den Kurprinzen zückte. Der Kurprinz ritt in heftigem Zorne nach Dresden zurück. Graf Hoffkirch wurde verhaftet, seiner Bestellungen entlassen und vom Hofe verwiesen. Auch Graf Ulrich Kinsky, welcher sich des Grafen Hoffkirch angenommen hatte, erhielt unter dem 12. Juni seine Entlassung, worauf er als Hofmarschall und Amtshauptmann zu Eckersberge in die Dienste des Herzogs zu Sachsen-Weißenfels trat. 1684 kehrte Graf Ulrich Kinsky dann als Generalwachtmeister und Commandant vom Königstein in kursächsische Dienste zurück. Er starb zu Dresden am  $\frac{22. \text{October}}{1. \text{November}}$  1687.

<sup>36</sup> Gewöhnlich wird der Name „Krahe“ geschrieben. Karl Krahe selbst schrieb jedoch seinen Namen: Khra oder Khrae. Sein Sohn Alexander Krahe auf Roßthal (bei Dresden) starb als kurfürstlicher Kammerherr und Hofmarschall den 11. März 1660.

<sup>37</sup> Nach des Obersten von Schwalbach Ableben war Adam Adrian